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r , 均 以 式 正 紀 錄 補 耱 
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芊 椟 文 而 盲 ， 



̶ 九 五 o 年 九 n 二十七日星i«三午後三！F>在紐約發拉屋草場舉行 

主席 Sir Gladwyn JEBB (大不列颠及北愛爾蘭聯 

合王國） 

出席者 下列齐國代表4國、古巴、厄瓜多、 

埃及、法蘭西、印度、那威、蘇維埃itfrj義JI和國聯 

'说、大小列颠及北愛爾蘭聯合王國、6利堅合衆^、 

南斯拉夫。 

― 臨時議事日程（S/Agenda 504) 

― 通 ^ 議 事 R 秤 。 

二 斶 毫 灣 ( 輻 雎 薩 ） 遭 受 武 装 侵 犯 之 控 ％ 

(a) 4華人民』'和阈4央人民政府外交部部& 

—丸 f i〇年、月二寸四n致安全E l '事會丄 

席電（S/1715) 

(b) lé利堅合衆國代表關於臺灣n。，題一九五〇 

年八〗！二卜五日致iif*畏函(S/1716) 

二 通 過 議 事 日 程 

丄席|纟!》1*^&事11积本库願1?非f,簡短地nS: 

幾句話。ÏI昨日散<^，的化V候，本;^,1?或許最佳的 

方 法 是 i 莱 上 次 一 樣 由 本 席 在 " 後 幾 天 " 内 召 集 事 

面 且 到 邪 個 候 本 席 可 能 提 出 一 個 和 昨 天 我 

們;ë過的那個?§時,•Éî極其相If]的璨ffïnif?但是， 

昨天散會W後有一位狎事向我îft ：rrr̶依本人 
所 了 解 的 — — 耱 ^ ; 我 捫 巳 r — f ft]那個閗 

題一i〗îd於臺灣（福摩薩）:13武装侵犯的控?>¦：̶ 

他4f,望今天舉行一次&P1s。 

根 摅 我 身 爲 英 聯 王 國 代 表 的 個 / ^ 曹 見 覺 f $ » a 

件 * 確 實 是 需 i t 的 而 f î 旣 然 有 一 位 P 卩 事 極 《 舉 行 

次 - 一 - 依 本 A f r ] 瞭 解 而 n / § 了我已經指出的 

那 個 目 的 — — 本 席 因 此 召 柒 4 位 今 天 三 I I V 舉 行 會 

f i 。 爲 了 ^ 個 ？ 卩 由 本 席 只 〗 1 年 項 目 列 人 

m並目希望我們今天或許能單單處pp^—事項而 

n 把 L 結 東 。 

對 Î M ^ S 個 ^ H i 桌 事 日 有 反 割 的 沒 有 ？ 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）我相信我們1?把 

昨天>a积上所有的其他項目列人下次會ni的ne?1而 

不¥於把1_們列入普通所謂安全 ïy ，事待,《a-iUi而 

延擱起來。 

J m ：a是本w的了解。 

M r MALIK (蘇維埃, l i t會主義 i t f l l國聯盟）8 -

位 郤 知 道 安 全 ï * r * i r 今 天 的 會 , A 乃 是 因 蘇 聯 代 表 

團 的 《 î ^ 木 而 召 t f e 的 。 蘇 聯 代 表 求 安 全 事 會 丄 

席 今 ( H 召 ! , H ̶ 次 化 計 論 1 % 項 問 題 。 

現 在 襄 祇 列 了 兩 項 問 題 中 的 一 項 ， 顯 然 有 

了 1 ;會。本人重複龙一遍蘇聯代表團的,思是計論 

下列兩個問題（1)安全ï!l '事會主席列入臨時議事曰 

s的項目̶̶關於台灣(繭靡薩)遭受武装侵略之控 

及 (2 )大韓民國遭5侵略之控 f fc 

蘇 聯 代 表 M 建 i € , 我 們 照 安 全 3 事 會 昨 天 開 會 

l'I"所安排的，首光計？&邀請中華A民共和國代表參 

加計?iî第一項門題一關於台灣(繭摩薩）遭受武装 

侵犯之控訴̶̶這個! 151題。 

關 於 第 二 個 題 ， 蘇 聯 代 表 圑 願 f 計 論 它 昨 天 

Y國空軍在朝鮮濫炸平民、城市和住宅霜集® 

^件事所提出的决《^案。這個决議案已經編爲文件 

S/1812分發了。 

根據這一點而8_因爲今天的會議乃是因蘇聯 

代表圑的蔬求而召閲的一蘇聯代表圑爲了計論上 

述 兩 個 妞 這 個 朋 確 的 目 的 而 耍 * 安 全 W 事 會 召 集 

次 & n 義——本八耍*安全》事會把 t 述第二項問 

題一大韓民國遭受侵略的控訴——^^Ifc列入臨時鏞 

事 曰 稃 而 ; 3 — 項 目 a 括 計 論 蘇 聯 代 表 豳 昨 日 所 提 

决谲案。 

Mahmoud FAWZI Bey(埃及）本代表鼴並;T反對 

把 蘇 聯 代 表 所 提 & 的 項 目 列 入 今 天 的 嗨 議 稃 但 

是 却 下 列 兩 件 事 之 一 爲 條 件 我 們 也 把 昨 天 所 

協 n i 的 " 巴 勒 斯 坦 門 題 " 3 — 項 目 列 入 嗨 時 i # 程 , 或 

者 ^ 力 了 解 本 代 表 圑 保 留 在 下 次 會 議 耍 求 優 先 ^ 論 

事項的*r利。 

A席就本席來sft我可iil*卽表矛埃及代表 

fflï* 丁次，優先計「侖所稱"巴勒斯坦問題"這一 

項目的椹利乃是毫舞間題的。辛:5^實際上安全55"事 

會 是 否 優 先 計 項 目 ， 那 麼 當 然 要 由 安 全 瑚 事 

會 來 決 i f 了。 

M r GROSS (^利堅^"衆國)我祇想#钹我昨天所 

f i a 的 本 代 表 圑 來 戈 我 們 對 蘇 聯 代 表 現 在 要 ; k 

列人啤 jr〗Fi稃的項13毫,反f^f的盲思。我祇願說 

： ë ̶ 項 H 旣 然 關 涉 一 聘 對 朝 鲜 作 戰 的 聯 圃 空 軍 

的 若 干 活 所 提 出 的 指 控 我 鹰 1 f 假 定 出 席 安 全 理 

事會的其他代表Ki jy及本代M都歡迎立時計、這一 

事項。 

先 中 國 ） 本 代 表 圑 並 7 反 對 把 " 大 韓 民 

國il?受侵略之控Sh: ^個項目列入嗨時議稃，但是倘 

若我們眞把它列入嗨 l i 》 p i 稃那麼計論的範圍 # 4 

fili限於蘇聯的决義案S案。最的論乃是在九月 



十八日【第五〇二次i"逮】因宣讚聯â"統帥郎的報s 

書【S/1796】而開始的。蘇聯代表對這個報吿書發表 

了一篇很長的演說【第五〇三次會,】，並且在演說 

後提出一悃决議案草案【3/1812】。 

關於上述那個軍事報吿書，本代表K還有其他 

的意見耍表示。因此,我願事先說明如若這一項目 

列入議事日程，我們希望能有權利提及上述軍事報 

吿書的其他部份， 

主 席 徜 若 " 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 訴 " 這 個 項 

目 在 事 實 上 成 爲 嗨 時 璣 程 的 第 三 項 目 本 席 想 婧 阀 

理事會當我們討論這一項目的時候，斑事&是否願 

意首先計論蘇聯代表團關於森炸一事所提出的决議 

案草案，還是寧願照中圃代表所建議的進行計論。 

我們fis有了這f 了解，現在是否可《通過包括 

M r MALK(蘇維埃Jtt會主義共和阖聯盟）依我 

的了解，我們在議事日程上還有一個項目一"大 

韓民國遭受侵略的控訴"0 

主 席 正 是 。 

訴(續前） 

主 席 除 非 本 席 記 憶 雜 3 ^ , 昨 晚 當 辩 論 中 哳 的 

時 候 ， 我 們 巳 經 鬨 飴 考 廑 這 個 初 步 問 題 我 們 是 否 

應邀請中華人民共和國中央人民政府的代表來參加 

ft論這一個問題。在計論期閱，屮圃代表曾提議把這 

一項目從我們的議程上删除，他的理由是在實體 

上這個項目巳經列入大會的^程了。 "中國代表提 

出這個提案後，美國代表在述這一提案的時候， 

向蘇聯代表提出若干間題。本席認爲我現在可"問 

蘇聯代表是否顔意提出答覆，並且在目前對這一點 

發表言lÉTo 

M r MALIK(蘇維埃社會主義共和阖聯盟）小諭 

是否有人提出問題，蘇維埃社會主義共《I國聯盟始 

終願意對它本身所提出的提案，表示意見，並且辩 

在現有的撩形下,我們現在計 

. 而 且 無 疑 的 ， 在 着 手 

—間題的實體前，必須先 

m i') ！ 、 V 
蘩舞$B鐳镧撣 

的電報和最近-九五 〇年九月十七日的電報（支件 

S/1795).這是&明^明的。在3侗電報屮，周恩來先 

生說 

" 聯 國 安 全 ， 事 會 在 八 月 二 十 九 B 把 中 華 Â 

民具和國屮央人民政府m%國武装力量侵略中圃頜 

土台,一事所提出的控訴列入它的議程，而_ B最近 

又决定在九月十八日開始計論。中華人民共和國中 

央人民政府乃是代表中國人民的唯一的合法政府， 

而同時又是這個提案的原提案人和這個案件的控訴 

人 ， 所 " 有 派 遣 代 表 團 來 出 席 和 參 加 聯 國 安 全 理 

本 人 兹 代 表 中 華 人 民 和 國 中 央 人 民 政 府 ， 正 

式 向 聯 阖 安 全 事 會 耍 求 當 安 全 钾 事 會 進 行 討 論 

議事日稃上的上述項目時，•Ji琪有屮華人民Jt和國 

P 表 出 席 陳 述 曹 見 和 參 加 計 s i r 這 是 一 個 程 序 上 必 

k首先解決的問題。若安全輝事會覚然遒行計論識 

程上的上述項目而沒有中華人民共和國的代表出席 

和參加討諭，那麼》事會所通逷的一切决?41案都是 

不合法的，因此都是無效的。" 

在我們着手就實體上計論目前這個台灣遭受武 

裝侵犯問題 jy前，安全理事會根據聯合阈憲章、它 

本身的p«事規則和正常的例行措施都必顇邀請屮華 

人民共和阖的代表除非這個共和國的代表出席，我 

們無法計論向安全理事會提出的關於這一問題的任 

何提案一計論這些提案將是小合程序的事。 

安 全 理 事 會 須 邀 請 向 安 全 事 會 提 出 控 訴 侵 

略 的 一 方 面 。 根 據 憲 章 第 三 十 二 條 ， 安 全 事 會 必 

須如此辦理。我並不須徵引這一條，因爲安全理事 

會所有理事對這一條都很熟悉。當我們計論邀靖中 

華人民共和國代表的間題的時候，最近巳一再搛到 

這 一 條 條 文 r , 

昨天美Î 

侵犯這一問題的實體。 

表提出。美國代表應^把這個問題向中華人民共和 

國的代表提出，但是徜若他耍如此辦，那麼上述共 

和國的代表必須請來出席安全理事會會饑。無疑的. 

關於中華人民共和國政府向安全理事會所提台灣遭 

受武装侵犯的控訴的實體，美國代表將從中華人民 

共和國代表那裏镀得詳盡的答覆。耍使這件事成爲 

事實，^國代表國應該在安全理事會中不再阻镜在 

理事會計論台灣遭受武装侵犯問題期間邀請中華人 

民共和國代表來出席理事會會議這個提案。 

V }鞣 j|1都知道美國代表圑和國民黨集颶的代表巳 

攀存宋希穉亊窜，?^成了 一種美圃和國民黨聯â » ^ 

線 ， 而 且 ^ 搽 ] * 、 甩 中 甸 M 牵 撙 理 事 會 W 論 這 



個提案。美阖代表團業已有四次，在稃序間題這種 

藉口下單獨地或是經 È 它的國 R 黨附庸採用《毪程 

序上的計諫來阻止HI事會計論這個提案。 

爲了想把13個問題從安全狎事會i#程上删除這 

fl^提案《&^〗有3?1>而引用憲章第十條和第"f 二條，這 

是 毫 無 用 處 的 。 這 些 條 文 都 沒 有 載 有 仔 何 規 定 禁 

止安全到，事會和大會同iri:計r&同一問題。在安全 

事會和大會的工作有中許多先例，顳示這兩個機蹦 

；n同一in?候計論同一問題。安全事會在計論目前 

這 個 , 題 的 實 體 和 T I 稃 序 上 審 識 這 個 問 题 期 間 S L 

m"一而B根據憲,有義務——聽取屮華K民化和 

國代表的意見。安全w事會在審璣這個H"題並目對 

它 作 决 W 的 時 候 力 I I 若 聽 取 4 華 人 民 和 阖 R 表 的 

意見一定大有^助。ra此，當前的題乃是我們應 

首 先 解 决 邀 中 華 人 民 j l 和 國 代 表 這 個 問 題 。 

J I國代表圑和安全!"卩事會位，事都 f l?知遨這 

是本事項的癥結，而 l i荬國和國民黨聯合陣線在安 

全 事 會 中 能 愈 早 中 止 阻 滯 這 一 間 題 f t O 解 決 安 全 

W事會便能愈早着手*卽審?«現7「^<^事會,g稃上的 

台灣遭受武装侵犯的間題。 

安全事會的計論這一 l i n題决7妨礙大會計,舍 

美國侵略4國；2個P P題。那個題已經列入大會 i i i 

稃，而B我們知道巳經交付? f設政治委員會了。在 

交付邯個委員會審 i «的卩n題的單子上上述門題列 

爲第七項而8在相常1^>間內；1^由那個委員會加" 

審議。但;rr另一方而13並3阻礙安全H'事會審P接台 

灣 遭 受 武 装 侵 犯 這 個 問 題 。 根 據 憲 章 履 行 職 移 乃 

安全评事會的《務大會做什Kf'事乃是大會的事。 

爲了掩蹄在安全砷事會屮4計論台灣遭受武装 

侵犯這Bfi m的勁^而企圖把這兩悃問題倂爲—談， 

是牴觸憲章的。71安全斑事鲁中撒涫)I個卩"1題而>f 

加 計 a i i 乃 彰 明 昭 著 M 違 背 窻 章 的 舉 i l , 因 爲 對 於 p i 

事會的iSf'i犟動，我們;rr憲章的仃何規"T^f都找:=r 

到任何根據或H»由。 

' 道些是蘇聯代表團對於目前這個間题所持的見 

解。 ' 

根 據 這 些 * 實 ， 蘇 聯 代 承 蝎 / J 主 張 安 全 H P 事 

會 應 該 4 再 延 擱 立 卽 決 ^ 邀 華 人 民 共 和 國 代 

表來出席安全评事會計,喩!&灣遭受武装侵犯卩5J題的 

^次É"gS。 

A席本席建IÎ接在這個If3候我們都應該儘量 

把我們的镞 8 & 限*^只談已經提出的這個間题我們 

是否願a ^ ^ F l î l i程上保留這個項目或是把 t取涫或 

是 把 卞 f f l ^ 延 到 一 個 相 當 U S 期 苒 ^ 。 我 是 7 1 我 們 

處 i>卩下一個問妞W鹰"^很快用 ‧ ̂ 決方法來丄L疋的 

問題，而下一個問題乃是我們是否應該邀請中華人 

民共和國政府的代表來參加計論目前這個項目。 

M r QuEVEDO(厄瓜多）押主席所耍求的辦,我 

將就是否應在議程上保留這個項目或展餒計論道一 

項目的間題，aft明本代表團的,見。我將對中國代 

表昨天所提祇耍大會計論這項目，理事會就應該把 

*È删赊的提案提出一個修正案，來桔束我的意見， 

在八月二十九日那次會議[第四九二次】時，本 

代 表 團 對 現 ^ 我 們 計 論 的 項 目 ， 完 全 採 取 保 留 饞 

度。因此，直至目前爲止，我還沒有對這一項目表 

矛一點曹見。根據本國政府的盲見，這一項g涉及 

— 個 嚴 酋 的 ! ^ 則 問 題 我 指 我 們 是 否 應 該 邀 請 北 穿 

政府的代表這個問題。在事實上，我們不能祇考盧 

是否應；^在I谨秤上保留這一項目而4同時考虜是否 

廯^在這一個W期邀請北京政府代表出席理事會這 

個異途而同驅的問題。依本國政府的見解，這個臘 

則問題是 ï f 事會遇着一件控 a i F 性質像目前這樣或 

遇 到 同 等 雷 耍 的 ^ 似 控 訴 的 時 候 ， ï f 事 會 應 ^ 是 願 

讓 控 者 m 陳 述 耆 見 Ô 0 機 關 。 

根據我所 f ，的訓令，我將說明我們的立場並 

B 菌 新 申 明 ， 本 國 政 府 和 厄 瓜 多 代 表 圑 認 爲 我 們 

鹰 ; ^ 明 白 確 定 安 全 斑 事 會 不 鹰 拒 絕 審 奄 與 維 持 

國際fli牛及安全有關的控訴。^^事§"應；^齄取控訴 

者 實 見 ， 而 f f i E 樣 做 的 時 候 ， t 膺 ; ^ 街 憲 章 的 條 文 

；fllOT事i"的n義事規則作廣義和有利的解釋，因此郎 

他提' l i控訴的乃是事實上的政府，W事會也可 is !審 

, ‧ 1 這 控 訴 ， 並 目 聽 取 控 者 的 奮 見 。 

因 此 依 本 代 ？ " 圑 的 f 見 安 全 3 S P 事 會 對 這 種 

控訴，4應1^^之4閜，： t其因爲輝事會乃是和平 

與 國 際 秩 序 的 衞 謹 者 。 而 n , 像 本 國 這 樣 一 個 安 全 

W 事 會 非 仔 W 事 國 國 家 ， 用 我 們 的 立 場 來 看 這 個 

B P 題 本 國 代 ， 圑 覺 這 P 廣 義 的 解 释 < J 適 當 地 保 

謹着那些祇是偶或充Œ E P事會事的國家的利益。 

幾天"前[第四九九次會nS]，關 :2?^所稱4國東 

北 遭 受 空 軍 趨 炸 的 控 ^ , 本 人 理 事 會 所 計 論 的 邀 

à，北京政府代表並H聽取他的會見那個提案，放棄 

表 决 櫂 。 我 的 所 W 棄 權 乃 是 因 爲 這 件 事 的 性 質 和 

背景而然。倘若我們發現這個事實是正確的，美國代 

表已經答應支付賠償，而B這個事實可 JW無所偏袒 

地 加 W 確 定 ， W 便 决 定 是 否 鹰 支 付 這 暂 賠 償 。 在 

目前的1^^下，W'事會還4能知道上述控訴的實體 

是否會在事實、栘果或所提出的賠償方面引起論0 

如 若 ^ 個 提 案 在 & 方 f 上 述 的 仃 何 一 《 因 素 表 亍 不 

同盲見後提出，本_AÏFi^决時^會贊成這提案了0 



因爲第一，中 

H政府代表一那是說本國仍然，？它爲H»事會裏屮 

國的合法代表的那個玫府的代表一陳說台餺並未 

遭受侵略或侵犯。在另一方面，荬國當局巳經宣佈 

生的話，美國的艦隊準備探取行動，這是事實。最 

後 ， 北 京 當 局 巳 經 宣 怖 倘 若 要 的 話 ， 它 們 願 用 武 

力估領台灣，而圃民政府正在準備保衛台灣，這也 

是大家所知道的事。 

赏本代表面同曹【第四丸二次會讒]翊事會計論 

合灣遭受侵犯這個控訴的時候，本代表圑並沒有承 

鹧一卽使是閱接地也沒有承，g—台灣已經遭受 

浸犯。這是一件在我們把 t 親爲事實 W 前應該加 W 

賙奄和證實的事項。f而且，本理事事會裏中國政府 

代表一那個現在估有台灣的政府所派的代表一 

所發表的聲明完全否認這個控訴。倘若我們在目前 

能僅僅顧到這個因素，我們就可W看到這個控訴毫 

無根據。伹是，此外却還有我W前所提到的ft形,那 

就是台灣可能受到一面中國軍陳攻搫，另一面中國 

箄隊保銜，和美國鹰隊出面干涉的可能性。 

如若我們爲了確定台灣是否已經遭受侵犯而審 

査這個控訴,我必須把那些更钹雜的間題弄淸楚，這 

些問題巳經我們公開地加WW論而H_須耍我們更傲 

底地加"研究。第一個是台灣在法律上的地位這個 

很可爭諭的間題。合灣是屬於中國，還是日本，或是 

合灣人民應IS不受仔何壓力自行决定他們！ J身的命 

運?聯合國其他會員國是不是也受開羅宣言的約束？ 

開羅宣言簽字國在簽訂任何對日和約"前是否受這 

一宣言的約束？ 

我並不是想對這個事項作一個決定，也龙4是 

想 S T Ë 不 作 研 究 而 先 f ^ * l i 。 本 人 願 , 聲 明 在 ， 

則上我不相信我們能處置七百离在頜土、種族、鼢 

言、傅統和經濟方面都統一的人民，而a讓他們陳 

述 曹 見 。 而 ‧ S 我 也 相 當 顧 及 其 他 代 的 , 見 ， 我 

們+應該決定一個民族的命運，而不給他們一個機 

會在不受到任何方面的任何《頻的腿力的情形下， 

並且不在我們確定他們的苜見的情形下，â由表達 

他們的意見。 

但是，我想台灣«正和最後的地位，至少在某 

種 限 度 内 ， 可 能 有 賴 於 這 個 决 定 誰 有 權 利 代 表 台 

灣，代表它發言並且就所稱台灣遭受侵犯這件事提 

出 控 訴 。 在 道 一 事 實 上 又 將 顳 示 我 們 須 聽 取 那 一 

方的盲見̶̶日本的，中國的，台灣人民的，還是 

這所有的各方面。 

這一點淸楚指出這個控訴對於誰?^代表中國這 

個 題 如 何 具 有 直 接 的 影 饗 ， 而 這 一 個 問 題 又 引 起 

另一個間題，那就是，我們應該聽取那一個中國的 

m 見 。 斑 事 會 的 若 干 事 國 承 賻 北 穿 政 府 ， 但 其 他 

國家，例如本國，直至目前還認爲國a政府是屮國 

的合法代表。 

本人見到所有這些 I t形，所以在八月二十九曰 

[第四九二次會議】我表示在表决時願曹贊成把這一 

項目列入譏 f r ,因爲；3̶項目所提及的W勢可能引 

起 憲 聿 第 三 十 四 條 和 第 三 十 九 條 所 的 情 形 或 情 

勢 。 很 簡 單 的 ， 這 可 能 是 一 個 事 實 目 前 有 一 種 情 

勢可能造成國際磨擦或銜突，或是和平的破壊，這 

是安全f l i事會耍注曹的事。 

因此，爲了審奄這種情勢，本人;|§限於重說下 

面 一 點 有 若 干 國 性 的 事 實 可 決 定 某 種 可 能 = 1 

成國際磨擦的情勢是否存在，這種情勢威脅着和平 

的維持，而它的後果可能牽涉到本饥锒裹的至少兩 

徜若在這些情勢下，北京赏局對這《情勢或這 

種 爭 端 提 出 控 訴 ， 而 在 這 ' 新 撩 勢 下 ， 國 和 平 可 

能 受 到 威 脅 ， 本 代 表 豳 根 據 巳 提 出 的 明 認 爲 我 們 

應在適當 I f i "候聽取北京政府代表的,見，但是我們 

所根摅的並不是已經引用的憲章第三十二條，而却 

是理事會議事規則第三十九條， 

有A s f t f f這一控訴案中，可W適用憲章第三十 

二 條 ， 但 是 ， 本 代 表 圈 小 能 接 受 這 « m , 本 代 表 

面認爲屮國政府在W事會中已有代表。而且，正如 

幾天前在這裏明白 i f tW的，上述這一條僅僅適用於 

非理事會的H»事。國家,而中國却是理事會的理事。 

蘇聯代表團所提出的决 i« i案草案&沒有仔何宇 

句提到?J1事會將根據譏事規則第三十九條邀蹐北京 

政府代表陳述 f見，而本國政) f f認爲這一條存這一 

事件屮是適用的。 

本入極其尊《§•位同事和他們的會見，但是我 

必須聲明依我們的盲見，我們鹰該提到我們所引用 

的乃是I遴事規則第三十九條這個事實，關於台灣遭 

受侵略的控訴的任何决Si案草案應該明白敍TftP卩事 

會 並 不 企 阖 對 誰 應 ^ 代 表 屮 國 這 一 題 f ^ — 决 定 ， 

因此沒有代表團#放棄它直到目前所 探取的立場。 

伹是，在這事件屮，我們注盲封另一個因素。 

因蘇聯代表團的pir求，中國遭受:利堅â•衆國的侵 
略這個控訴已經列入璣f?。正如有人業已說遇的,徜 

若安全 W 事會和人會的某一個蚤員會同"計踰這個 

控訴， 

方了， 

四 



大會識f?上的上述項目可能涉及其他事實，這 

是 然 的 事 。 但 是 這 並 不 阻 止 我 們 也 計 論 所 稱 台 灣 

遭 受 侵 犯 這 個 問 題 因 此 ， 在 同 一 個 國 際 龃 織 中 將 

有兩個機關對同一事件作雙重的調査。雖然這兩個 

機關都根據着同樣的事實和調査，伹它們的職務和 

决定可能不同，這也是4^然ft勺事。 

如若屮阈遭受侵赂的控詠沒有列入大會譏稃， 

而巨蘇聯的提案能夠指出鉀事會將根據議事規刖第 

三卜九條並目僅僅爲了計論台灣遭受侵略的控訴而 

邀 婧 北 京 政 ; f f 代 表 的 話 本 人 在 表 决 时 定 必 贊 成 蘇 

聯的提案。正如我業巳陳龙的,本國政府相信在會 

員 國 有 機 會 陳 它 們 的 實 見 W 前 ， 我 們 對 誰 應 代 表 

中國這個問題小應作最後的解决，因正聯合國所有 

機閽的决定才能夠一致。同樣的撩形一在這種犄 

形 下 所 有 代 表 圑 對 於 像 誰 應 代 表 中 國 、 台 灣 的 地 

位 和 屮 國 遭 受 侵 略 ^ 種 钹 雜 問 題 都 嗯 ^ 能 表 明 它 們 

的會見一將因該項目列入大會議 f i "而發生。在 

關係委員會中，這一國1^糾槭的會員國對有機會計 

諭 事 實 ， 聽 取 它 們 願 聽 和 應 ; ; ^ 聽 的 仔 何 方 面 的 f 

見,並目準備進行適常的調査。 

倘若有人在人會的適常委員會中提出委員會應 

^ 聽 取 北 京 政 府 代 表 的 會 見 我 I P 我 們 朴 表 决 的 時 

候 願 眘 表 亍 贊 成 。 聯 合 國 > ( 顧 或 不 處 可 能 危 

害和平的情勢，或g〖'然担絕齄取控者的If見，都 

是 我 們 4 能 容 許 的 事 。 伹 目 情 形 並 小 如 此 因 爲 

« 蘇 聯 代 * 團 提 出 後 ̶ ̶ 它 已 爲 北 京 政 府 在 

Ï1!事會屮發勖這一題的計論一這個卩？!題巳經列 

入 大 會 第 五 屆 會 , 的 識 稃 了 。 

根據這些事實，我們相信當大會正計論所稱台 

灣遭受侵略這個問題的候，?J"事t無須再f^îtsêr。 

但；fr另一方面，我們4能同盲把這一事項1Ï理事會 

讒事 B f r 上撖涫，而 B 我們也 4 能同曹常理事會審 

議台灣an題的時候，t可W担絕聽取北京代表的曹 

見。相反的，我們的實見是0 ^須確保赏理事會審 

饑這一事件的R>候，一定會聽取這些代表WW見。 

最 後 ， 我 覺 得 爲 使 所 有 代 能 夠 無 保 留 地 表 

决起見，我們所作的决定，應該4影饗8«國對屮圃 

問題所採取的立場。 

本 人 仏 冒 昧 地 提 出 這 些 曹 見 ， 因 爲 智 說 明 爲 

什麼我們覺得:SÏ卽邀P嘴北,代表的問題雖然初看起 

來似乎很簡單，但它却與許多其他有關間題，倮誰 

應 3 代 表 屮 國 相 台 海 的 地 位 等 等 結 在 一 起 ， 因 此 

我們 4 能輕忽的考虜這個間題。厄瓜多代*覷並小 

需 保 讒 恃 別 的 政 治 W 益 t 所 關 懐 的 只 是 T 章 的 規 

定應該忠實和正確地加"適用，而L L 3 "方應U f l ^ 

仔何破壊相平的事。爲了這個理由，我們相悽我們 

不能從》事會議f?上撤除這個極其重耍的項目。依 

我們的看法，我們因大會某一主管委員會在考盧這 

一事項的時候進行調査而蒙受利益，這乃是最正常 

的事情了。我們:ÎÊ不管規避我們對這件事的資任。 

我們蛾想尋镀各種某礎來達成一個理事會其他理事 

或許可W接受的協議，這個解决使我們無桀從饑秄 

上 撒 鎗 這 個 項 目 而 且 像 現 在 一 樣 ， 確 保 台 灣 遭 受 

侵 略 題 將 在 理 事 會 中 加 W 討 諭 ， 而 理 事 會 將 在 它 

認爲適赏的恃定時間邀靖北京政府代表在理事會計 

論這一!《!題時出席，因此使大會的委員會有時脚來 

逸 行 t 的 工 作 。 

本人對》t國的提案提出一個修正案草案，其中 

我所W提到卜二月一日這個日期，铖是因爲我覺得 

大會委員會仵兩個月屮將有時間來讕査一切事實和 

提 出 奮 見 。 但 是 ， 偷 若 理 事 會 各 位 i f 事 覺 得 這 

個》 i限太良，厄瓜多代表面願,毫4猶豫地把時限 

縮短，如若兩個月太多，那麼一個半月或一偭月都 

可 W 我 們 解 是 到 那 個 時 候 我 們 將 邀 請 北 穿 政 

府 的 代 表 們 來 陳 述 , 見 。 

讓 我 們 假 定 另 外 一 ？ 情 勢 發 生 了 這 個 控 訴 向 

大 會 第 一 委 員 會 提 出 ， 而 這 個 委 員 會 " 過 數 表 決 

决n讒4邀>it北京政府的代表們。在這f撩形下，我 

們可 W 再度。安全事會屮把這一事項當作議狩上 

的 一 個 項 目 計 而 ; é 過 些 决 議 案 。 

因 此 我 對 屮 國 提 案 所 提 出 的 修 正 案 草 案 的 前 

文#11 f#定日期郎祇是暫定如此。這一草案乃是我們 

這 方 而 所 的 微 / J 的 5 ? 力 。 這 努 力 是 看 我 們 現 在 

能 否 確 個 計 論 這 個 間 題 的 i n 限 ， " 及 在 現 階 段 ， 

提 出 f l ' 事 [ 邀 靖 北 京 政 府 代 表 出 席 保 證 使 

H>事會若下H>事戚到满啻。 

本 八 提 出 這 個 修 正 案 学 案 决 4 是 ^ 手 段 。 觫 

是提出我們的會見罷了。如若狎事會8"位1接受道 

些 官 見 ， 而 1 1 4 願 個 [ f î 候 答 應 對 這 個 ' " ， 題 作 

̶决定或在人*委員開始工作H i邀《 t北京政府代 

那 麼 ， 我 們 保 留 我 們 的 i 場 了 。 總 之 ， 我 

們 巳 重 屮 我 們 f t j 見 解 》 事 會 4 鹰 拒 絕 聽 I L 控 » f 者 

的 ^ 見 。 

本人W這科ii^祌提出這一修正案，而1重锼說 

̶ 逼 ， f h ï 個 修 正 案 的 仃 何 更 勛 ， 祇 能 使 钾 事 嫿 

的多數ÏS»事接受；！個修正案。我都願C考廬。 

這 個 修 正 案 的 目 J 乃 是 在 人 會 計 4 這 一 " P 題 的 

候，我們3ki ill^H目事會<;i事H'上撤1*, 

而[Î同liV又確定一個邀,靑北京政;TfkiS?的I限。 



我冒昧地用西班牙文宣讀這個修正案草案，其 

中可能有未妥之處，因爲g個节案是在倉卒之間擬 

具的。 

文 件 [ S / 1 8 1 7 / R e v l ] 原 文 如 下 

安全，並確定對和平之威脅是否成立, 

職責所在， 

訴，得聽取控訴人之盲見， 

査本理事會對誰應代表中國之間題之盲見旣不 

—致，且在7妨礙該問題之條件下，得依據議事規 

刖第三卜九條邀請中華人民共和國^^央人民政府代 

備悉屮華人民共和國蹒於武装侵犯台灣島（騸 

'，且 

査蘇維埃社會主義共和國聯盟所提屮國遭受美 

利堅合衆國侵略之控訴旣已列入大會第五屆會《«i事 

日稃，3{：經提交人會第一委員會^§«；^, 

茲决定 

(a) 在本理事會於一九五〇年 f 二月一日W後 

第一次會議未舉行W前，暫緩計論本間題 

(b) 邀請^政府派代表一人在本 ï '4!事會於一九 

五 〇 年 十 二 月 一 日 後 開 會 論 ; ^ 政 府 關 於 武 装 侵 犯 

台灣島之聲明時，列席會遘"。 

徜若我發言f lO範圜超軼了我指出的那幾個問 

題，希望主席原諒，因爲所有我提及的事項都彼此 

蔣先生（中國）首先，我願對厄瓜多代表所作 

的努力，表示感佩。厄瓜多對*^目前計論的H巧題確 

實沒有直接的利害關係。本人很欣慰地承^厄瓜多 

代表的作此努力乃是爲了罄個聯â"國的利益。 

厄瓜多代表所提出的修正案èi括兩段正文。第 

一部份是"暫餒計論本間題"。躭這一部汾來說，本 

代表豳可W接受。但是，我願畲在字句方面建 

點更動。Mr Q u e v e d o 的 盲 顯 然 是 當 大 會 也 在 審 

議這個項目的時候安全理事會小鹰該審讒它。這偭 

大會議稃上的項目是項目第七十， t的椁題是"蘇維 

埃祉會主義共和國聯盟爲屮國遭受^利堅合衆國侵 

略 所 提 之 控 訴 " 。 我 ^ 爲 了 明 白 表 亍 這 ^ , S 起 見 ， 

這一段的文句或者可W修正爲"在大會對第五屆會 

威稃項目七十審ni完«前暫餒St論本問題"。 

主 席 ， 雖 然 我 從 你 的 ; ^ 論 屮 所 揣 測 到 的 ， 你 

希望我們在提到另一個间題那《I是邀""^某人到此 

地來逸加我們的計論那個間題W前，先對這個作一 

决 定 。 現 在 我 願 曹 依 從 你 的 會 思 但 是 從 遠 着 管 , 倘 

若 你 准 許 我 計 論 這 個 修 正 案 # 案 的 第 二 段 , 那 麼 , 就 

可以節省理事會的時間。 

主 席 很 好 。 

蔣先生（屮阈）修正案审案第二段提到北京傀 

儡政權代^參加我們的計 r喩這個間魈。這一點的正 

式根據是H'事會蠭事規則第三十九條。我現在宣讚 

這一條 

" 安 全 翊 事 會 邀 婧 其 所 i l ? 爲 適 合 之 秘 ^ 處 人 

員或其他A員供給情報，或就赛査理事會職權箱圍 

內 之 事 項 提 供 他 s 協 叻 。 " 

我 鼈 議 事 規 則 第 三 十 九 條 毫 4 適 用 。 本 國 政 

府實上控制着台灣《3個島峨。4論P卩事會對於台 

灣島希望到何《1^報，本國政府——而_0羝有本 

國政府一才能提出這f情報。赏前的113題是台灣 

遭受武装侵犯。我1?安全HI事會首先願ET知道台缚 

遭到那一稻的武装侵犯。如若你們希望得封這+」情 

锒，本人可隨恃供給。 

第七艦隙是在台灣附近，而B是得到本阈政府 

的同曹而在那裏的。除第七艏隊外，台灣島上沒有 

美國的其他軍隊。倘若安全玴事會願,知道若干有 

關 那 些 台 灣 的 ^ 國 A 的 事 ， 我 可 W 提 供 最 詳 細 的 

情 報 。 我 可 訴 安 全 鉀 事 會 台 镩 有 幾 多 1 國 的 外 

交 和 « I 頜 八 員 我 能 ' A 理事會台灣島上有那幾位 

又 國 的 陸 軍 、 ï f c 軍 和 空 軍 武 官 我 能 * 訴 那 事 會 目 

f J 台 灣 的 关 國 商 人 的 數 目 他 們 的 姓 名 相 職 業 ， 

島 上 新 聞 ; e 者 的 數 目 w & 美 國 婦 孺 的 數 目 。 本 國 政 

Iff,而FI祇有本國政府才能對台灣今日的情形提供 

各位所希望知道的一切可能提出AO情報。 

而El ,倘若砷事會想出某《針剷或#j這一問題 

想到某解决,*È〗f*需耍本國政/ff的â•作。沒有這科 

合作& J3，仃何計剖都無法實施。本國政府乃是能 

與聯â"國â"fl來實施大會或安全ïy>事會的建{«與决 

議的唯一政府。 

因此，根據普涵情形，我們通常或許可W輕易 

地 適 用 事 規 則 第 三 九 條 。 但 Ï É 這 個 殊 倩 形 下 

我«第三叶九條4能適用，而n力II若適甩的話，也 

^ 徒 务 無 益 。 我 如 此 說 是 闪 爲 北 京 政 權 4 能 供 耠 安 

全 判 事 f 仔 何 t 希 望 知 道 的 正 確 撩 報 ， 而 且 沒 有 ^ 

格 或 能 力 和 理 作 去 解 决 這 個 間 龃 。 

&|此依本代1^阁的1?見，根據^1事規則第三1* 

九 條 " — 個 J t t 定 是 4 正 確 的 雖 & 承 厄 瓜 多 代 表 的 

：k盲他巳詳細gft明適用K，4f會1«&41规則第三tJi 

條而4適用憲章第三 i^r條的H!由。把這！*j條條文 
山 
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明加區刖，的確極其重要。議事規則第三十九條 

小寓有限制或懐疑或反對或妨礙本人在理事會中代 

表 中 國 的 權 利 的 實 思 憲 章 第 三 十 二 條 却 寓 有 這 種 

盲 思 。 不 過 ， 依 本 代 圑 的 意 見 ， 遴 事 規 划 第 三 十 

九條並不適用。但是，另一位理事一顢然是蘇聯 

代表一提出了同樣的勖議，而他一部份根據是憲 

章第三十二條，一部份是議事規划第三十九條。竈 

章 第 三 十 二 條 文 I f t 

"聯合m *員國而非爲安全理事會之BP事國，或 

非聯合國會員國之阖家，如於安全理事&考廬屮之 

中服役的佔很高的百分率，至少軍事人員的一半，尤 

其 是 北 朝 鮮 第 五 師 ， 第 十 三 與 第 十 五 師 第 七 百 

六|<六獨立圑中的高低极軍官都曾在中國共產黨軍 

睬中參加受訓或作戰。在上年中，中共贫將此種軍 

這 一 條 W 然 4 能 適 用 。 任 何 一 個 7 是 安 全 事 

會斑事國的聯合國會員國都可根據憲章第三卜二條 

申請參加理事會的計論。但屮國是安全理事會的常 

任珥事國。上述這一條又規定"非聯合國會員國之 

國家"，但中國是一個在最早ffy期簽盯聯合國憲章的 

會員國家。因此，第三十二條與目fj撩形毫無繭係。 

但是，我們却聽到有人一再引述這一條來支持這種 

提案。 

這個問題不是一個稃序問題，這是一個極端重 

耍的政治間題。蘇聯代表的1?會是用一個新方法來 

解 决 誰 代 * 屮 國 這 個 肺 題 ， 因 爲 他 沒 有 能 效 其 他 

方法滿窨地解决這一問題。 

本 人 W 前 曾 經 請 本 輝 事 會 提 出 這 一 控 訴 & 

那一方面沒有资格提出這個>*殊的控 l»F。我"前也 

貧 指 出 這 個 控 訴 的 那 方 面 沒 有 促 成 聯 國 的 ^ 旨 

的奮願。"遇去和現仵，那方而的行爲一直違反聯 

合國那些*旨。本八無須雷锼敍5*。但是，對îsi 

一傀顦政權的企圖，我却耍婧輝事會注ftïh式接 

镀 的 最 新 的 i f 據 。 

在聯合統帥部最近提出的報吿書[S/1796]中， 

有下列極其酋耍的一段。本A將從一九五〇年九月 

十八日舉行的安全HP事會第五〇二次&遴的速記紀 

錄徵引一段 

" i â 今 爲 J h , 尙 未 實 有 中 國 共 產 黨 軍 直 接 的 或 

公開的參加朝鮮BE if,但屮共曾W大量的一-如非 

决定性的!"一軍事協助供應北朝鮮 " 請 / f l 許 本 

"曾W人 

人再度宣讀這一段 

"伹屮具"̶̶《t是屮國ft產黨徒 

量的̶̶如非決定性的一 

：,伊北朝鲜揮， 

增加牝朝鮮軍隊的實力。這件事實四年來從満洲& 

朝鮮所If各種撩報屮都巳述及，現由朝鲜開战後所 

镀的許多俘虜的口伊中，完全證實。經過a^i iM俘 

虜 屮 ， 其 満 湘 受 軍 事 訓 糠 或 曾 , 1 H國共產黨軍隊 

"約有十四离北朝鮮兵士贫參加中共軍的讕錄 

或曾與中共軍並肩作戰。他們屬於下列三類之一 

(一)朝鮮^願軍，這是一;^«四五年至一九四六年中 

在中共所控制的中國和满洲組織的（二)藓聯所訓 

糠 的 朝 鲜 兵 ， 北 朝 鮮 遣 赴 中 阈 ， 加 入 朝 鲜 志 願 軍 

或中共軍，W鍛煉作戰經験，（三)蘇聯所訓棟的朝鮮 

兵 他 們 曾 ï f 滿 洲 佳 木 斯 受 過 訓 棟 或 曾 在 潇 洲 龍 井 

村軍官學梭學習。一九四七年的前幾個月中，朝鮮 

1?願軍倂入滿洲的中共軍。這些軍睐的大部分随後 

與 屮 共 軍 並 肩 戦 卽 在 南 部 海 南 島 之 役 中 ， 雷 州 

半島亦有他們的蹤跡。中共軍一九四八年秋佔餌全 

满洲後，朝鮮軍隊開*i睦績囘歸北朝鮮。一九五〇年 

初朝鮮軍隊囘北朝鮮的愈形衆多，一九五〇年二月 

中中共第四野戟軍中的朝鮮軍隊離中國南部返北朝 

鮮。在朝鮮戰事發勋時，約有四萬至六萬受中共刺 

練的朝鮮人脫離中共軍而加入北朝鮮軍，使原有的 

師及憲兵旅增至準備作戟的卜三師至卜五師，此中 

還不包括後備隊、交通線保衞隊及軍需服務人員～ 

^些貧在屮國受訓flî作瑰而EL現在又經聯合 

帥 都 證 實 正 在 北 朝 鮮 战 的 所 謂 朝 鮮 人 ， 大 部 份 是 

屮阈公民。他們原是來到満洲的朝鮮移民。在巳往二 

十年間满洲曾經容納大批朝鮮的移民。在早前的時 

候，我屮國政府的政策是容鈉朝鮮的政治犯和受到 

;^本H政府遯;《â而移人満洲的朝鮮人。近年來一一 

尤其是在日本佔倾期間——日本把大批朝鮮人移入 

満 洲 。 現 在 ， 上 述 這 種 朝 鮮 人 屮 有 很 多 在 去 或 現 

在是屮國公民。其他沒有選取中國公民資格的朝鮮 

人居留在中國境内，自然受中國法律的限制這些人 

在軍隊屮服役一事是控制他們的那個政權的責任， 

要使聯合國計論所謂台灣遭受武装侵犯，或美 

國侵略台灣卩g題a3盤個動有一個，而且觫有一個 

目的就是把我們的<4實力從朝鮮轉移到刖處，並 

使聯 Ô "國朝鮮所採的行動更見锼雜。這是這一項 

運動所有的唯一目的。爲了這個理由，本代表a t ï ® 

就 爲 理 事 會 或 大 會 把 這 樣 一 個 項 目 目 列 入 議 程 ， 

乃是小智的舉勖。我4能想像如若我們能注意這一 

間題的更重人的政治背景，我們怎能同意邀請這個 

傀鰛政權的代表來參加我們此地的計論。 

本入對厄瓜多代*極其敬佩，但是不得不反對 

他的修正案ft]第—段。 
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i 席 在 這 個 階 段 ， 本 席 想 間 厄 瓜 多 代 表 是 否 

接受中國代表對他的决議案<^案(a)段所提的修正0 

所提的修正是把（a)段重擬如下"在大會對本屆會 

譏饑程項目七十審i«完畢Wf】ll,暫餒計蹒本問題。" 

M r QUEVEDO (厄瓜多）本人雖對出席砷事 

的中華民國代表深懐敬佩之盲,但我4能接受他 f h 

(a)段所作的修正。我浙簡略aft明我的鉀由。 

將(a)段和(b)段連ff—起，乃是本代表M所作 

的一種?51力,一面使理事會屮若干代衷M成到満會， 

而同時又使3WÎ事會履行憲章所規定的義務。讓我們 

假定如大會不結束它對這一項目̶̶議;P?項目七 

十 一 的 審 譏 ， 而 大 會 的 丄 管 委 員 * 也 不 願 , 給 牝 
京政府的代表一個陳述,見的機會。;fr這種撩形下， 

倘若我們把决璣案^案（a)段PfS屮國代表所建iîS的 

加W修正，那麼馱等阻止牝穿政府代表出席PI，事 

會的會議。但是，當我方才提出决-11案的HI"候，我蓥 

明 所 W 定 出 一 九 五 〇 年 二 月 一 Ha個日期，乃是 

因爲我想大會的娄員^可W有足夠的時 ra去^東它 

的工作了。這是確定i3個HI期的唯一目的。我又 

如若多數同事認爲這個畤期太遠，他們可W縮短3 

個時期，而且我建識,如若鉀事會願會的話,我可" 

把 日 期 定 爲 十 一 月 卜 Ï 日 或 月 一 1 3 。 

當然，我們沒有琊由確定一個更短rtlff限，因 

爲在比一個月更短的時ira内，仃何委員會在研究如 

此重大的事項方面顧然个能有很大的進展。 

因此，我小能接受屮國代表所提出的修正。但 

是，任何使這個lié限縮短而能!Ë丄管委員會完成 

的審査工作的修正，本 A 都願,接受。我想最少 W 

峙間耍一個月。但是數，事倘若纟忍爲兩個月還太 

》而主張兩個半月或是三個月的話，那麼ïy!事êr^ 

來作這樣一個決定。本人小會表示反對。在另一方 

面 ， 我 小 願 意 提 出 一 個 4 確 定 的 日 ! « , 因 ; ^ 這 麼 一 

來，W事會對這個必須處fip的問題所作的有效工作 

就得有賴於一個未定的事實了。 

爲了這個H，由，我預定了一個日期，而這個日 

期 仍 是 可 " 更 勒 的 。 

蔣先生（屮國）根據厄瓜多代*適饞所發表的 

意見，本人撤罔我的修正。 

宋 席 這 樣 在 f ? 序 問 題 上 躭 相 當 的 簡 單 了 。 

現在，如若s "位理事允 I I *的話，本人願曹"英 

聯王阖代表的資格提出若干盲見。 

依 我 們 的 見 解 ， 愤 形 是 如 此 有 人 已 提 出 某 地 

遭受侵硌的控1»1：。我們之中有許多人或許懐疑：>3個 

控訴是否確有根據，但是控已經提出來了。而且， 

像我們的厄瓜多同事所指出的，和牛可能巳受到威 

脅。實1¦!^_1:也的確有八說有威脅存在。安全琊事會根 

據憲章必須 i t付對和平的威脅，而依我們的盲見,倘 

若理事會決定不處理這個間題或長期地JE餒考廉， 

那 麽 事 會 就 失 職 了 。 這 個 問 題 或 是 一 個 極 其 相 似 

的卩題已經列入大會纗籽的事實,依我們看來,絲毫 

7 影 響 安 全 事 會 原 有 ^ 務 。 第 一 ， 正 如 大 家 所 熟 

知的，大會對這fe'事情祇能提出建遘而7能作什麼 

决定。其次，根據竈章，安全理事會負有維持國際 

和 平 與 安 全 的 耍 責 任 。 

目前M控訴乃是由一個尙未镀得聯0»國會員阖 

的普逼承認的政府提出的。但是，*È却是由一個; 

實際上控制了幾乎是全都中國領土的政府提出的： 

這個政府,否做仔何，像我們的屮圃同事所提到的 

和憲章的原划相牴觫的事，乃是一件可 i d辩論的事 

項，伹這確實和我們在此計論的事撩毫無蹒係。無 

論如何，當北京政府提出它的控誨的時候，*È至少 

接受了理事會的管轄權，而且我覺得節使單單爲了 

這個理由，也个;^小給北京政府一個陳述瞀見的機 

^ 0 總 之 , 我 和 厄 瓜 多 代 * 同 ^ 4 論 我 們 的 4 國 同 

事作何主張，邀婧北,政府來參加我們對這個卩g題 

的 討 論 件 事 ， ？ 1 "法律h應該Wi^事規則第三十九 

條而4是竈章第三卜二條爲根摅。 

像 本 人 業 已 陳 ^ 的 我 們 的 看 法 是 根 據 和 法 律 

相對的公平原刖，當輝事{^赛>；«這偭政府所提的控 

訴的時候， t絕對有出席鉀事會的權利。我了解厄 

瓜 多 代 表 同 i ^ 這 種 看 法 。 倘 若 我 們 一 而 承 認 我 們 

計論期閱北京政府鹰;; t出席，而同時又^在大會結 

束 計 論 這 個 間 題 W 前 我 們 4 能 討 論 那 麼 我 們 祇 

是實際上說薛Fi對和1^的威脅的適當機繭是大會而 

不是安全砷事會。我^爲這引起了一個很危險的原 

朋問題，而這是我們都應該極其鄭重地加考廑的。 

當然，如若安全理事會確實審 I I JS個問題而:Y能;â 

成任何結論那麼我們極希望大會計論;â個W題 i 5 [ 

便提出一偭建來。但是，我 > f 相信會發生: â 樣的 

事情。我相信安全理事會絕對有能力考廉和决定這 

件事，並g 成適當的結論。 

我所聽到的言論並沒有使本代表圑相信由安全 

理事會立郎着手審璣這個事情是一偭正確的辦法， 

也沒有言諭使我們相信這是>f ：ÎF確的途徑。在這種 

犄形下，倘若理事會小事先决定邀婧北芽政府代表 

在理事會計論這一問題期間出席的話，那麼依我們 

的看法，這是大可饰惜和極小合理的事。但是，如 

若理事會f乍如此7幸的决定，那麼我管我們所能做 

的，祇是在沒有北京政府代表出席的厝:《下^成一 

個結論》 



就主席地位發言，我要說，在我的發言入名犟 

上此刻已沒有其他的發言人。也許我可jy利用這個 

機會來請問各位理事是否贊成我所提出的處ïip這個 

問題的方法。我想我們最先應该做的事愔是表决厄 

瓜多的决議案草案，直到(a)段的末句爲Jt。如若這 

—部份通過,那麼我們顯然應3接着就表決（b)段。 

倘若(a)段不通過，那麼表决(b)段顯然毫無奮思，而 

且我們鹰;^立節對蘇聯代表圑在八月二卜九日[第 

四丸二次會議]向理事*提出的决議案^案 [S/1732 

舉 行 表 决 。 蘇 聯 所 提 决 議 案 案 的 原 文 如 下 

"安全事會，關於中華人民共和國中央人民政 

府對台镩島（蹦摩薩)遭受武装侵犯一事所發表之聲 

明， 

愛决議邀請屮華入民共和國中央人民政;ff代表 

於 安 全 理 事 會 審 ^ 此 一 問 題 時 出 席 安 全 理 事 會 會 

饞 " ‧ 

在 我 的 名 犟 上 ， 下 一 位 發 3 人 是 埃 及 代 表 但 

是他也許願 f先讓厄瓜多代表發言，W便厄瓜多代 

表 可 對 本 席 關 於 他 的 决 n i 案 草 案 所 作 的 建 瀵 ， 提 

出答覆。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）我很願盲這樣做， 

雖然我如若先發言的話，厄瓜多代表可 j y [有機對 

我所耍狻表的實見提出答覆。>f過，他此拔仍可提 

出答覆。 

M r QUEVEDO (厄瓜多）主席，雖然本人尊重 

ft*的决定，但是我不得7陳S我不能接受這一個決 

定，而E L我反^ * r所耍求的3種截分方法。 

如丄席所說的本人所提出的决議案*， 4 案的目 

的 正 是 仵 確 保 兩 件 事 在 我 們 镀 悉 大 會 ， 我 至 少 大 

會的委員鲁對這事撩計論W後再解决這個問題，而 

同時在沒有北京政府代表出席的時候，3在理事 

屮解決這個問題。 

有 人 說 我 的 决 n i 案 ^ 案 有 延 滯 ^ 論 這 一 間 題 的 

傾 向 ， 而 & 將 使 事 會 在 沒 有 北 京 政 府 代 表 出 席 的 

時候計論它。但是，現在我們對於是否耍計論這個 

問題和如何計論這兩ffljî已經計論了一月之久，而我 

的目的是耍使M l事會在上述屮華人民共和國屮央 

民政府代表出帟的時候才計論這個問題。 

因 此 我 小 反 對 逐 段 * 决 我 的 决 i # 案 草 案 的 前 

文，尤其因爲1«1本八所發表的,見屮這個决iii案的 

提 案 人 的 i l f 是 很 顯 , W 的 。 

根 據 砷 事 會 事 規 則 第 三 卜 二 條 第 二 項 的 規 

定，我反對分別表决這一决》接案正文的兩部{3"。這 

條 規 則 如 ! g 提 案 人 提 出 反 對 提 案 的 各 部 份 小 得 

4^剁提付表决，因此，我4反對逐段表决前文，但是 

我却堅持正文應該當作一個整«來表決，因爲它原 

是一個齄體。 

Mahmoud FAWZI Bey ( 埃 及 ） 主 席 ， 你 W 英 聯 

王國代表的資格所發表的言論中，你對安全理事會 

在有關世界和平與安全的事項方面的行勖與管轄權 

表示的盲見，本人也有同戚。我想理事會不應該放棄 

它在這方面的責任，而a我相信全世界都覺得理事 

會在履行這種責任方面應該表現得更有力量些。這 

個時候理事會實在不該做任何違反這種實思的事‧ 

倮 厄 瓜 多 代 表 一 樣 我 們 都 知 道 這 不 是 大 會 和 

安全现事會同時審jig若干問題的第一次》或者茧少 

不 是 大 會 審 議 一 件 還 在 安 全 理 事 會 議 上 的 事 項 的 

第一次。最近的例S之一是去年當印度尼西亜問題 

仍在安仝理事會議秆上的時候，大會就審議這個項 

目。但是，我們可 W 承印度尼西亞間題在性資上 

相 常 4 同 ， 而 是 一 個 有 關 急 ; > â w 和 平 與 安 全 事 

項 的 極 端 重 耍 的 。 節 使 在 理 上 述 間 題 的 時 侯 ， 

大會也當顧及竈章第卜二條，並且沒有提出任何建 

議。 

同畤，我體認到根據竈章第十條,大會有廣大的 

權力去處理有關和平與安全的事項。本入很贊成這 

̶m但是並不是而且小應,3是安全H»事會在目前 

鹰^放棄本身責任的曹思。 

我願向各位，持別是厄瓜多代表，建議重行考 

廬Î也的决il案#r案正文邡fiHa)段W便可能找到一 

個較好的方法一我相信厄瓜多代表是能夠找到的 

— 來 促 成 理 事 會 履 行 它 維 持 世 界 和 平 與 安 全 的 義 

務。 

同ffK我相信厄瓜多代表對他的决議案草案中 

前文逐段表决的一點表示同IT値fi欽讃，但是，他 

堅持把阜案正文當作一個罄體來表决這一點使本代 

表團相當爲雜，如若 ih文可W分開表决，而且假使 

我們更能考廑對正文（a)段所載的問題尋出一個S 

好 的 辦 法 的 諾 ， 這 種 困 難 原 是 可 的 ， 

主 席 蘇 聯 代 表 願 育 厄 瓜 多 代 表 在 蘇 聯 代 表 發 

言W前簡單答覆埃及代表向他提出的旆B ，嗎？ 

M r MALIK (蘇維埃;ïfct"主義共和國聯Ig) PJ 

M r QUEVEDO (厄瓜多）我巳經明白表示我免 

(a)段的f見。這一段¦£大會能有一個短時期來處理 

這一事項而4影獅理事會的》i事進行，並且使理事 

會在5—短時期W後，在適當時侯壢着大會所進行 

的調査來解决這個問題。 

對 (a)段原文的任何修正，弒耍它不改變這一 

段的原,，本人都願接受， 



我承Éî這一决iâ案草案7i措詞上可能有許多錯 

誤 。 我 樂 於 考 廑 任 何 文 宇 上 的 更 勁 但 是 " 7 更 勁 

實體爲條件。 

倘 若 埃 及 代 表 願 f 對 ( a ) 段 建 ^ 何更動，本人 

願 , 最 關 切 地 加 考 慮 。 

但是,我‧kJ須堅持把正文當作一個隳體來表决， 

因爲W我來說，I洽非乙部被接受了，我3能投票贊 

成甲部份。一個決？^案^案的提案A對他肖己的决 

議案草案因爲分部表决而對一部份表示贊成而對另 

—部份小能投惠，這是小合邏輯的。爲了id個輝由 

我 須 堅 持 把 正 文 赏 作 一 個 慇 體 來 表 决 。 倘 若 埃 及 

代表建議某種更勋，或仃何其他琊事建,義一種文宇 

上 的 g 勖 那 麼 我 願 , 說 明 我 的 目 的 祇 是 像 我 業 

巳陳說的，促成Hi事會S "理事間的協而巳。 

主 席 本 席 建 F i , 當 我 們 鞴 到 表 决 厄 瓜 多 決 i « 

案的時候，我們根據議事規則第三卜二條，分段表 

決前文的各段，因爲這是厄瓜多代表的願望而["导 

到埃及代表的贊助的。當我們表决到兩段正文的時 

候，我們可JW—倂表决，因爲這個决議案的提案人 

反對H'事會分別表决這兩段正文。 

除 非 我 聽 見 有 人 對 ( a ) 段 出 確 切 的 修 改 , 本 將 

不得3把這一段ngfT樣提付表决。 

M r M A L I K ( 蘇 維 埃 赴 餘 主 l Ê t t 和 國 聯 s a ) 隳 於 

時閱已晚，本八僅欲提出幾SJf簡單的瞀見來支持蘇 

聯 代 表 f f l 所 提 出 W 决 案 。 

暫 行 • > « 事 規 則 第 三 卜 - 一 條 規 定 及 决 

議案草案應依其提出之先後次序享有優先欉"。 

我們正在計論邀PU屮華八K共和國4央政府的 

代表這件事，蘇聯代表圃對這個Pnn题早在八月底就 

提 出 一 個 決 遴 案 # 案 , 而 根 摅 遘 事 規 朋 第 三 卜 條 

H»事會應該首先表决這個#案。 

至於厄瓜多代表所提出的决義案学案的實體， 

倘 若 事 會 ^ 位 训 事 不 反 對 的 ^ ， 蘇 聯 代 表 團 寧 願 

在下次會:#對這個决,義案表亍f見。 

主 席 當 然 事 會 是 否 願 ， 首 先 表 决 蘇 聯 決 

議案草案這一IS確!É應該由W事會决定，依我悃人 

看法,我並个 j y丄席的資格說話如若先我决蘇聯 

决議案阜案,似乎不合?5規它是在前一次會 - lè [ 第 

四 九 r 次 會 議 ] 提 出 的 而 f l 否 决 了 的 ， 因 此 我 認 

爲 t已成遇去了。當然，倘若蘇聯代表在本次 

重行提出那個决n«案，那是絕，合乎S序的，而且 

我想這正是他所做的。但是，他重行提出那個决遘 

案,時問較晚，而且在厄瓜多代表挹出决義案之後。 

我 說 這 些 話 奄 無 偏 見 。 我 也 許 有 錯 但 我 赏 然 

小 願 在 今 晚 引 起 冗 昆 f i ' j 爭 論 。 而 倘 若 蘇 聯 代 願 , 

把表决延展到，假如說,W天的話，ïyi事會可能願意 

如此辦H '。我們或許都耍更多的時間2 ?思考蘇聯 

代表JW及厄瓜多代表所提出的兩個决si案。倘若 

事會願IT這麼辦，那麼我絕，}同f延會到，假如鼸 

明天髌。本席並小把這一點當作一個提案提出，我 

弒想!《nCT事會是否願盲這麼辦。 

M r QuEVEDO (厄瓜多）本八時常耍水發言，^ 

此表亍歉疗。 

本 A 祇 想 ^ IW我並未蹐求逐段:^决前文的8^ 

部 扮 。 我 祇 是 說 倘 若 事 會 願 , 把 各 段 分 別 I k 决 ' 

的m本人4加反對。 

關於主席所提 ï q '事會應在明天集會這個建n i , 

本人寧顆我們4在明天舉行會?§。若干代表團，像 

本代表圑；i樣，_A數極少所JW在大會舉行會si的, 

時 候 ， 我 們 時 問 非 常 有 限 。 如 若 耍 延 會 的 話 我 願 

e t 求±席 4 耍仵明天而在K 他一天舉行會璣。 

Mahmoud FAWZI Bey ( 埃 及 ） 本 八 要 的 將 對 

延 會 問 題 發 * f 見 。 但 是 在 這 個 j y 前 ， 我 願 向 

位事，尤其是厄瓜多代表，表fw本八仍然1^'爲我 

們 應 分 別 # 决 厄 瓜 多 代 表 所 提 出 的 决 譏 案 ^ 案 的 

各段正文。正文 ( a )段 f l l ( b )段4的畲義顳然完全小 

同。有八可能對其中一段表矛贊同而對其他—段表 

矛棄椹或iJT取一種很不同的立場。 

至於我所nft厄瓜多代:^鹰,it"法修改他的决ili案 

草案正文的(a)段這fl事，我想厄瓜多代表建„lè我提 

出:t«修改，實在是給我一稷光榮。他把;3個事wîl 

傑,乍交給我。但是我#^願官交還給他。倘若我們像 

我 所 希 望 的 耶 樣 延 會 的 話 厄 瓜 多 代 表 將 有 充 分 時 

闐去修飾這個 fee;之作，並且把*È適當改成核提交 

我 們 。 本 人 的 曹 思 是 赋 耍 的 提 出 這 個 决 議 案 4 

致使安全，事會放棄它有 i l和牛與安全的責仟，我 

將 對 燃 個 决 案 作 有 利 的 考 盧 。 我 管 這 使 厄 瓜 多 代 

表有"(li廣大的範園在下次會遴JW前着手修改'也的决 

1 « 案 # 案 。 I 

關 " 延 會 的 時 問 我 認 爲 我 們 小 應 像 我 們 今 天 

和昨天所做的，重蹈卩事會的一種舊習，那Jg4是小停 

地 工 作 直 到 人 家 疲 力 竭 H U h , 這 種 習 憤 我 H § 爲 最 

7 可 取 。 當 一 個 A 疲 乏 的 時 候 他 通 " f e d 很 牛 和 

而 倘 若 他 4 很 牛 和 的 話 我 們 就 小 能 ; 成 協 或 作 

合PJ!的决定。我們的責任是在我們至^ffjfè祌上 

當 舒 閑 t 能 夠 I 由 ， 並 a 小 因 痠 勞 或 疲 努 的 刺 激 

而，妨礙的時候考盧^種事項。我想我們應該侬復 

沿用巳久的、在適當時問散會的習慣,而;è～侗適常時 1 

m我認爲是從1^會時問起黉，至多三/J '工作、 



五六/J時龙使一切都紊亂颠倒，紙是使我們更見痠 

努和更無效率而巳。這是我們小應該做的事愴。 

主席闕於這個"精,£：傑f^"，或許我們可jy鼸， 

爲了我業巳鼸明的W由，不論*Ë如何修钸，我恐怕 

它還4能使本代表M贊成。我想我們不該一再延撋， 

而且爲了公平對待北京政府起見，這是我們應該作 

一决定的時候了，卽使我們的工作時間耍比我們所 

習憤的工作時間略爲長些，也不妨。 

但是，在下列限度内，我很同甯埃及代表的意 

見，那就是我們不應該工作得太久。今日下午我們 

或許已經工作得太久了。 

延 會 間 題 確 實 是 一 倜 間 題 。 具 正 的 問 題 是 我 

們何時再集會？厄瓜多代表說他4耍在明天舉行會 

議。我本人願奮儘速舉行會議這是我個人的看法。 

有人向我提出當大會開會的時候，倘若安全理事會 

能在大會開全體*饑而小在委員會會讒期閬舉行會 

議，比較妥當。我管這一計割可能得到理事會各位 

a » 事 的 讚 許 。 當 然 會 明 天 有 全 體 會 議 。 因 此 ， 我 

們可《在明天下午集會。我想星期Î可能相當困锥 

因爲那天有安全琊事會和其他的選舉。如若我們明 

天下午不集會,那麼我們似乎得延會到屋期一了,依 

我個人的畲見，這是很可遺铖的。但是，這可能是 

計論。但是，主席， 

點意見。 

大會逷去各屆會議的經験顳示在a黎和在扭約 

大會全體會si和安全理事會會議通常不在同一捆時 

候舉行。這是一《g序。我們目前或許可《遵照這 

個 同 樣 的 序 ， 並 且 耍 求 祕 寄 處 設 法 使 大 會 全 體 

議和安全理事會會議不在同一時侯舉«•。偷若道一 

點能做到，那麼我們就可能在明天午後三時舉行會 

主 席 目 前 道 裏 似 乎 有 相 反 的 意 見 ， 因 爲 》 書 

處的代表吿訴我鼸，倘若他們耍照藓聯代表所希望 

的那麼辦，那是極其困锥的事，而且他們所特训醐 

切的，乃是避免使第一g 

個事項。我們必須傲的事情乃是决定什麼時候苒集 

會。已經有人提議明天下午集會了，伹是厄瓜多代 

表反對這個意見。理事會的意思是否是4顧厄瓜多 

代表的反對而在明天舉行會議？我覺得普繮的意思 

也 許 是 偷 若 厄 瓜 多 代 表 可 能 設 法 出 席 的 話 ， 明 天 

M r MALIK(藓維埃f±會主義共和阈聯還）我們 

；.而B我們• ̂ 能 再 延 展 

M r QUEVEDO(厄瓜多）因爲我小願在任何方面 

a礙理事會的工作，所《我:^提出任何反對 

主 席 本 席 對 厄 瓜 多 代 表 ， 極 其 咸 激 。 我 ! R 將 

在明天午後三時舉行會議。 

午後七時零五分散會， 
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